

24-06-12



TROIS QUESTIONS À...

Patricia Rey Guichard

Présidente de l'association
Da Mutommu France

« Une grande histoire d'amitié
et de solidarité »

■ L'association Da Mutommu France vient de naître. Quelle est l'origine de cette création ?

« C'est avant tout une grande histoire d'amitié et de solidarité. Marie-Louise Rostagnat a parrainé Opportune, une Béninoise, dans les années 1987-1989. Elle a ainsi pu poursuivre ses études secondaires et supérieures au Bénin puis en Italie. Reconnaisante de la chance qu'on lui avait donnée pour étudier, Opportune a souhaité à son tour transmettre le goût de l'apprentissage. Elle a donc eu l'idée de construire une école à Manta, son village d'enfance. C'est donc Opportune qui crée l'association Da Mutommu au Bénin puis en Italie. Le réseau français a vu le jour à l'automne 2011. Nous sommes un complément. C'est-à-dire que nous récoltons des fonds supplémentaires pour qu'elle puisse financer les salaires des instituteurs et terminer les travaux du deuxième bâtiment. L'école existe déjà, elle a été inaugurée le 5 août 2011. »

■ Quels sont les moyens d'action en dehors de la construction de l'école ?

« Pour ma part, je suis professeur. Donc je me rends à l'école de Manta pendant le mois d'août et j'interviens en tant que professeur de français. Je mise beaucoup sur le travail oral et la prononciation afin qu'ils parlent correctement le français et qu'on les comprenne. Mais je travaille sous forme de poésie et de chants car ce sont des cours de vacances. Il faut donner un aspect ludique aux exercices ! Sinon, j'essaie de les sensibiliser à l'hygiène et à l'environnement. Nous avons déjà organisé une journée de ramassage des déchets. Ils sont très réceptifs et sont contents d'apprendre. »

■ Quels sont vos projets ?

« Avant tout, terminer le deuxième bâtiment pour accueillir trois classes supplémentaires. C'est un gros morceau qui nécessite beaucoup d'argent. D'ailleurs à l'avenir, j'aimerais que nous récoltions assez de revenus et des sources de financement régulières. Cela nous permettrait d'aider davantage Opportune, qui pour le moment finance en grande partie seule. Enfin, j'ai le projet d'organiser un voyage pour les adhérents intéressés, afin qu'ils découvrent l'école et le Bénin. »

Propos recueillis par Maryne VIALETTE